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令和４年 豊後大野市教育委員会 ８月定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和４年８月２９日（月曜日）  午前８時５７分開会 午前１１時０５分閉会（２時間０８分） 

  

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 欠    席 

１番委員 三 浦 絵里奈 

２番委員 羽田野 光 江（教育長職務代理者） 

３番委員 江 嶋 真朋子 

４番委員 渡 部    稔 

（欠席委員）      な     し 

 

事務局    5名出席 

（出 席）  

教育次長     後 藤 樹 代 文 

学校教育課長  中 城 美 加 

社会教育課長兼図書館長  岡 部  司 

学校給食共同調理場長  赤 嶺 真 一（学校教育課参事 兼） 

 

書 記    １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長  衛 藤 幸 司 

 

４ 諸報告 

教育長報告 

  各課報告 

 

５ 付議事項等 

協議事項 

 豊後大野市立幼稚園の再編方針について 

 給食費について(諮問) 

 

議事案件 

議案第2６号 令和４年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

 

６ 会議の概要 

○出席者報告 

後藤教育次長 それでは、委員の皆さんお揃いですので、はじめて行きたいと存じます。まず、下田教
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育長につきましては、３１日まで病気療養のため欠席であります。地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第１３条２項の規程によりまして、教育長執務代理者であり

ます羽田野委員に本日の議事の運営及び進行をお願いしたいと思います。それで

は、出席者の報告をさせていただきます。出席委員４名、欠席委員無し、高野資料館

長が文化財契約職務のため欠席となり、教育委員会事務局４名の出席です。本日

は、協議事項２件、議事案件１件を提案させていただきます。尚、議案第２６号の就学

援助認定につきましては、次第８の連絡調整の後にご提案させていただきますので、

ご了承お願いいたします。それでは教育長職務代理者、よろしくお願いいたします。 

 

１ 開 会 

羽田野教育長職務代理者 

 

ただいまご紹介がありました通り、教育長が病気療養のため、議事運営及び進行を承

りました。今日は一生懸命努めてまいりますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

それでは、ただいまより令和４年８月定例会を開会いたします。(午前８時５７分開会)  

 

２ 前回議事録の承認 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

 

全委員 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

全委員 

 

羽田野教育長職務代理者 

それでは、会議規則第六条第一項第２号の規定に基づき、７月定例会の議事録の承

認を求めます。議事録に付きましては事前に送付いたしましたので、説明を省略し、

承認手続きを行います。まず、ご質問を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいですか。それでは７月定例会の議事録を承認することに異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

３ 議事録署名委員の指名 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

江嶋真朋子委員 

続いて会議規則第十七条第二項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の指

名を行います。３番江嶋真朋子委員を指名します。 

 

… 指名委員の了承 … 

 

４ 会期の決定 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

全委員 

 

羽田野教育長職務代理者 

次に会期の決定でありますが、付議事項等勘案致しまして、本日１日限りとしたいと思

いますが、異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日 1日限りといたします。 
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５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

全委員 

それでは、諸報告に入ります。教育長報告については、次回に報告していただきま

す。よろしいでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

(２) 各課報告 

羽田野教育長職務代理者 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

 

 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

全委員 

羽田野教育長職務代理者 

それでは、各課の報告を致します。次長、お願いします。 

 

（令和４年８月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、学校給食共同調理場長が資料を基に報告。 

続いて、社会教育課長が資料を基に報告。(含：図書館) 

(資料館・公民館については、資料書面での報告。) 

 

それでは、各課の報告が終わりました。ご質問を受けたいと思います。 

それでは私の方から、少年の主張について質問します。大変良いことなのですが、参

加は、緒方中と三重中だけなのでしょうか。他の中学校の参加は、無かったのでしょう

か。 

 

これは、県の事業になるのですが、バスの手配等の関連がありまして、全ての学校の

参加ということが叶いませんでした。清川中は、太鼓をたたく生徒が参加し、審査員と

して犬飼中と朝地小中の生徒が参加しました。何らかの形でいろんな中学校から参加

できるようにしたのですが、聴衆としての参加は、叶いませんでした。 

 

せっかく豊後大野市で、少年の主張という良い大会が開かれたので、他の学校の生

徒も参加できると良かっただろうなと思い、質問させていただきました。できることなら、

こういう機会に豊後大野市内の中学校の生徒に聞いてもらい、次につなげていただき

たいなと思いました。 

 

はい、分かりました。 

 

他にご質問ございませんか。 

 

… 委員一同質問なし … 

諸報告について、終了致します。 

６ 付議事項等 

○協議事項 

豊後大野市立幼稚園の再編方針について 

 給食費について(諮問) 
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羽田野教育長職務代理者 

 

後藤教育次長 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

渡部稔委員 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

渡部稔委員 

 

江嶋真朋子委員 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

 

後藤教育次長 

 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

羽田野教育長職務代理者 

それでは、協議事項豊後大野市立幼稚園の再編方針についてお願いします。 

 

（令和４年８月豊後大野市教育委員会定例会協議事項別冊資料で説明) 

 

説明がありました。ご質問ございますか。 

 

別冊資料のＰ９の今後の方向性はよくわかりました。しかし、Ｐ８までの説明では、何が

変ったのかよくわかりませんでした。 

 

要は、Ｐ５から書かれている私立幼稚園の役割でありまして、基本的な考え方といたし

ましては、公立の幼稚園を全部なくすのではなくて、1 園でも残したいということであり

ます。 

 

分かりました。 

 

千歳保育園と今後の方向性を話し合うということですが、どういったことを考えているの

ですか。 

 

千歳町の就学前の子どもを受入れられる施設の維持は必要と考えていますので、市

立幼稚園と千歳保育園との調整を行い、どのような形になるか分りませんが受け入れ

体制の確保は考えていこうと思います。 

 

5 才児の受け入れが、保育園としては難しいという話が出ていたと思うのですが、その

考えが変ったということですか、それとも、今後考えてもらうということですか。 

 

以前から代表と話をしているのですが、課題もあります。市の方もフォローするという方

向でスムーズに移行できないかと話をして検討頂いているところです。 

 

子どもの数が減少していますので、市全体で考えていかなければならないと思います

が、幼稚園が 1 園や２園になってしまったら職員の方はどうなるのでしょうか。現在新

規の採用はしていないようなのですが、将来的に考えれば、どうなのでしょうか。全部

の園が無くなるということはないと思いますが、職員の配置も考えて、市立幼稚園配置

に関する基本的な考え方を示しているのでしょうか。職員の方々は、この案を見られて

どう感じているのでしょうか。また、市立の保育園は何園あり、何人の職員がいるのでし

ょうか。 

 

公立の保育園は緒方保育園 1 園です。市立幼稚園については、内部会議の中で共

通理解をしています。 

 

幼稚園が減った後、職員は保育園に勤務したりするのでしょうか。 
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後藤教育次長 

 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

 

全委員 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

全委員 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

赤嶺学校給食共同調理場長 

 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

赤嶺学校給食共同調理場長 

 

 

 

 

 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

赤嶺学校給食共同調理場長 

 

 

市立幼稚園職員の業務として就学前児童支援活動に係わる幼児教育アドバイザー業

務について検討を進めています。 

 

犬飼町には、こども園がございますので、幼稚園がなくなったとしても、受け皿はありま

す。豊後大野市の子どもが増えて欲しいという願いがありますので、市にも努力してほ

しいと思います。よろしくお願いいたします。他にご質問やご意見ございますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、採決に入ります。再編方針案のご承認いただけますでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

ありがとうございます。続いて、給食費について協議して参りたいと思います。 

 

（令和４年８月豊後大野市教育委員会定例会資料及び諮問書並びに当日配布資料

により説明する） 

 

ご意見ご質問ございますか。 

当日資料 10 項の給食費改定についてですが、無難なところで、改定案を選択された

のかなと思いました。これまでも、辛抱してやりくりされていたと思うのです。今みたいに

物価がどんどん上昇している時に、いつまで持つのかなという心配があるのですが、

如何ですか。 

 

物価上昇の率が平成 26 年から令和 3 年までの８年間で 10.3％でした。今の物価上

昇が円安等による一時的な物なのか、そうではないのか、判断がつきかねています。

また、給食に全てが直結するわけではありませんが、10月に多くの値上げの予定が報

道されています。今後の動向が見通せません。これまで、こまめな見直しを行わず、献

立の見直しなどによって 8 年間据え置いてきました。今後の大きな物価上昇を予想し

て大幅な給食費の改定をすることも考えられましたが、今回の改定を提案しました。 

 

私の経験則からですが、食品の物価は一度上がると下がらないと思います。報道など

によりますと、調味料をはじめいろんなものがかなりの額上昇しそうなので、今回提案

の改定額では、すぐ足りなくなるのではないかと心配しています。例えば、賄材料費が

物価の上昇によって給食費で賄えなくなった時は、市の財政からの補助等も可能にし

て、各家庭の負担が少なくなるようにお願いしたいのですが、いかがなものでしょうか。 

 

教育委員会自体予算執行の権限がありません。今回の提案自体、魅力ある給食を作

るのに必要な金額を給食調理場で検討して提案したものであります。適切な給食費の

設定をした上でなければ、市の支援もお願いできないと思います。 
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羽田野教育長職務代理者 

 

 

 

 

赤嶺学校給食共同調理場長 

 

 

 

 

 

 

 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

全委員 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

全委員 

 

羽田野教育長職務代理者 

パンなどの値段は上げないけど、容量を小さくするということも報道されていました。給

食費は変らないけど供給量が少なくなった等ということがないように、子どもの成長に

十分な量の給食の供給と併せて、家庭の負担が増えないよう、市長部局とも話し合っ

ていってほしいと思います。 

 

補足説明をします。学校給食の実施に要する費用のうち、保護者負担部分が給食費

となります。給食費は、賄材料費部分を担います。今回物価の上昇によって、賄材料

費が献立の工夫をしても現状の給食費では厳しい状況となっていますので、賄材料

費を担う給食費の改定について学校給食運営委員会へ諮問を行いたいということが

今回の一番の趣旨であります。今後、本日承認された提案をもとに学校給食運営委

員会に諮問を行い、学校給食運営協議会での協議後の答申を基に教育委員会で決

定いたします。本日の改定案等は決定事項ではありませんので、取り扱いの注意をお

願いいたします。 

 

他にご質問やご意見ございますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、採決に入ります。給食費の改定について、ご承認いただけますでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

ありがとうございます。 

 

７ その他    

①新型コロナウイルス対応について 

②９月補正予算について 

③２学期の学校の取り組みについて 

羽田野教育長職務代理者 

 

中城学校教育課長 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

全委員 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

中城学校教育課長 

 

それでは、その他、新型ウイルス対応について、お願いいたします。 

 

(令和４年８月豊後大野市教育委員会定例会「その他」別紙資料で説明） 

 

ご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

それでは、続きまして、９月補正予算について、お願いいたします。 

 

(令和４年８月豊後大野市教育委員会定例会「その他」別紙資料で説明） 
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岡部社会教育課長 

羽田野教育長職務代理者 

 

全委員 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

中城学校教育課長 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

全委員 

 

羽田野教育長職務代理者 

(令和４年８月豊後大野市教育委員会定例会「その他」別紙資料で説明） 

ご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

続きまして、2学期の学校の取り組みについてお願いいたします。 

 

(令和４年８月豊後大野市教育委員会定例会「その他」別紙資料で説明） 

 

ご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

その他を終了します。 

 

８ 連絡調整 

○今後の定例会の日程調整について 

○その他 

羽田野教育長職務代理者 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

全委員 

 

中城学校教育課長 

 

 

 

 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

江嶋真朋子委員 

 

三浦絵里奈委員 

それでは、今後の定例会の日程調整についてお願いします。 

 

９月定例会につきましては、９月2８日水曜日の９時から開催したいと思います。また、１

０月の定例会につきましては、１０月２７日木曜日午前9時から開催いたしたいと思いま

す。その他の行事については、別紙のカレンダーにより確認をお願いします。以上、

提案をしますので、委員皆さんで調整をお願いします。 

 

いかがでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

９月１０日より各小中学校の運動会･体育大会が実施されますが、新型コロナウイルス

感染症対策のため、教育委員としての来賓招待はしないということにしております。ま

た、９月２１日に中学校新人大会がございます。開会式の実施の有無等の詳しい日程

については、８月３０日に決定するようです。開会式があった時を想定して教育委員さ

んの参加者を決定しておいてください。 

 

出席できる方、参加の方をよろしくお願いいたします。 

 

卓球をお願いいたします。 

 

ソフトテニスをお願いします。 
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渡部稔委員 

 

中城学校教育課長 

 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

衛藤学校教育課長補佐 

 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

野球に行きます。 

 

ソフトテニスとバスケットについては竹田市と合同開催ということになっています。お互

いチーム数が少ないので、交流ということも含めて実施します。 

 

よろしくお願いいたします。その他をお願いいたします。 

 

１０月に学校訪問が５回入っております。詳細は９月定例会でお配りしますので、参加

をお願いします。 

 

みなさん、よろしくお願いいたします。 

 

○議事案件 

議案第２６号 令和４年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

全委員 

 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、最後の付議事項に入りますが、これについては非公開・秘密会とし

たいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、教育次長及び学校教育課長のみで審議しますので、他の課長は退

席をお願いします。それでは、ここで一時休憩に入ります。 

 

（午前１0時50分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 

 

～ 社会教育課長・学校給食調理場長・資料館長・担当者退出 ～ 

～ 学校教育課担当職員（旭副主任）入室 ～ 

（午前１0時57分開議） 

 

（非公開・秘密会）開始 

 

※審査時は、教育次長、学校教育課長、学校教育課担当職員のみ臨席した。 

※審議結果は、審査対象者審査２名のうち、認定1名、不認定０名・保留１名で

あった。 

 

（非公開・秘密会）終了 

（午前11時5分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 

 

～ 学校教育課担当職員（旭副主任）退出 ～ 
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９ 閉会 

羽田野教育長職務代理者 

 

 

ありがとうございました。それでは、本日の日程全て終了致しました。以上をもちまし

て、令和４年８月定例会を閉会いたします。おつかれ様でした。 

(午前１１時5分閉会) 

 

上記の議事録は、会議の顛末を記録したものであり正確であることを認めここに署名します。 

 

令和４年９月２８日 

 

教育委員（３番委員）                          

署 名 

事 務 局（教育次長）                        


